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! ! ! !山东鲁能依然是扶不起的阿斗，广州富力
暴露菜鸟本色，还好有北京国安。新赛季亚冠联
赛第三轮昨日开打，!支出场的中超球队中，鲁
能 "比 #客场被柏太阳神加时绝杀，富力主场
$比 "憾负城南 %&，唯有国安在工体 #比 $拿
下浦和红钻，迎来亚冠三连胜，出线形势一片大
好。恒大终于不再孤单，中超很有可能在时隔多
年之后迎来两支球队同时晋级淘汰赛的局面。
国安昨晚面对两连败的浦和红钻，完全压

制了对手，无奈雷声大雨点小，屡屡与进球擦肩
而过。直到下半场第 '(分钟，浦和门将的一次
出击失误被巴塔拉抓住，国安才打破僵局。终场
前，替补登场的于大宝又攻入他加盟后的首粒
进球，国安最终 #比 $胜出。赛后主帅曼萨诺表
示，这是球队到目前为止表现最出色的一场。
新赛季的亚冠联赛，准备充分的国安展现出

了强大实力，目前他们在小组赛已经 !战 !胜，
而且不失一球，高居榜首。现如今，国安的首要目

标已不是“出线权”，而是力争“提前出线”，甚至
是“提前以小组头名身份出线”。下一轮只要客场
战胜浦和红钻，将基本锁定一个出线名额。
与国安相比，鲁能的表现则要拙劣得多。继

上轮主场 )比 *惨败全北现代后，他们昨天又
被柏太阳神羞辱了一番。好不容易由外援蒙蒂
略扳平比分，第 +#分钟又遭对手头球绝杀，想
要晋级基本已不可能。鲁能的后防线相当混乱，
频频出现漏人等低级失误，这支所谓的豪
华之师实在不值得寄予希望。

而首次参加亚冠的广州富力也呈现高
开低走的态势。在越秀山 ,比 "不敌城南
%&，富力小组赛已经两连败。值得一提的是，韩
国外援金贤秀在比赛中还故意胸撞裁判，连吃
两张黄牌被罚下场。作为亚冠“一年级生”，这样
的一支富力怕是很难有作为。 本报记者 关尹

上视五星体育频道今天 !"时将转播亚冠

小组赛第三轮广州恒大与鹿岛鹿角比赛实况

! ! ! !上海申鑫俱乐部总经理兼
主教练郭光琪昨晚表示，这次
《方案》的出台是所有中国足球
人的幸事，“我们算是赶上了最
好的时候，也必须要切实为中国
足球的发展做一些事情。”

申鑫一直高度重视并致力
于打造青少年足球———从去年
起，申鑫与徐汇区的向阳小学共
建校园足球基地，而今年又与宝
山区虎林路第三小学、上海毅涛
青少年足球俱乐部、闸北区保德
路小学、闸北区永和小学等达成
共建协议。“众所周知，申鑫俱乐
部是最具备‘上海元素’的中超
球队，本着服务社会、奉献社会
的理念，我们将利用职业俱乐部
的各项优势，大力推进上海校园
足球的发展。”郭光琪介绍说，
“一方面，申鑫将为这些小学的
孩子们提供良好的装备和正规
的训练，另外我们也将不定期派
出教练和球员，到学校为孩子们
上辅导课。如果以后这些小学能出现优秀的苗
子，申鑫会优先吸收到各梯队中，力争给他们创
造更多的提高机会。”
申鑫去年曾在主场推出“亲子无烟看台”，

目的是想把更多小球迷吸引进球场，今年在此
基础上，申鑫还计划推出“青年看台”，为更多大
学生球迷提供看比赛的机会。郭光琪透露，“我
们之前就曾和国家教育部体卫司有过专门的沟
通，和对方讨论在发展校园足球方面，申鑫作为
职业俱乐部有没有更好的介入点。以后只要有
机会，申鑫还会支持和推动校园足球的发展，这
也是我们的一种社会责任。”本报记者 李元春

! ! ! !“非常高兴，这是一个积极的信号，我想对所有足球从业
人员来说，都会举双手赞成。”绿地申花俱乐部常务副总周军
在接受记者采访时说，“方案让我们看到了美好的前景。”
周军说的最多的，还是有关球员薪水这一块。“不能虚高，

不去爆炒，这肯定是对的。”对此，周军提出了自己的一点建
议：不同级别联赛的功能可以区分开来。“中超作为国内的顶
级联赛，应该走向市场，允许良性竞争。要力争把中超的品牌
打响，像美国大联盟那样，至少在亚洲是顶级水平吧，这样一
些知名的外援才更愿意来；中甲联赛的目标是人才培养的摇
篮，比如可以考虑只允许引进一到两个外援，给本土球员更多
上场机会；中乙联赛可以搞成青年联赛，或者大学生联赛、草
根联赛之类，更多的是普及和推广。这个联赛是出人才，那个
联赛是出天才，这样形成一个纵向的体系。”

本报记者 关尹

! ! ! !曾长期担任上海足管中心主任、上海足协秘书长，今年却
已是上港集团队总经理，从“体制内”到“体制外”成功转身，谈
起《中国足球改革发展总体方案》，隋国扬无疑体会良多。“改
革的举措如果都能落实，我相信中国足球的春天不会远了。”
《方案》对职业俱乐部提出了一些规范和要求，比如防止

外援身价、球员薪水虚高，而上港集团今年不惜重金挖来了主
帅埃里克森以及孔卡、达维、于海等大牌，于海的转会费近
-$$$万元，孔卡的年薪更是达到惊人的税前 +$$万欧元，也
一度让上港处在风口浪尖上。对此，隋国扬有话要说。“在球队
的运营上，有时候确实是迫于无奈。俗话说物以稀为贵，如果
我们想要的这名球员是稀缺资源，价格方面肯定就高了，因为
大家都想要嘛。所以真的希望能够像《方案》里说的那样，找到
有效的制度来解决这样的问题。我觉得还是要多培养出高水
平的人才，俱乐部才有更多选择。” 本报记者 关尹

国安争气三连胜
恒大终于不孤单

《方案》大家谈

世纪足球小姐孙雯———

女足发展走!婉约"路线
! ! ! !联系上世纪足球小姐孙雯时，她正在苏
黎世参加国际足联的会议。近一个小时的电
话采访，孙雯滔滔不绝，言语中，透露出的是
一名足球人对于《方案》的欢迎与欣喜。
作为中国足球重要的组成部分，铿锵玫

瑰用血汗铸造的女足精神成为国人的骄傲。
近年来，由于缺乏整体发展规划及市场关
注，中国女足国家队及地方队出现人才匮
乏、缺乏梯队建设等问题。中国女足这张作
为中国足球乃至中国体育骄傲的名片，陷入

了缺钱、缺人、缺关注的境遇。
目标明确“女足重返世界一流强队行

列”，同时在推进校园足球普及工作中“开展
女子足球的学校占一定比例”……目前担任
上海足球管理中心副主任的孙雯坦言，《方
案》中，女足运动有了明确的任务书和清晰
的发展路线图，这些对于低谷中的中国女足
运动而言无疑是一针强心剂。“方案的出台
是好的助推力，足球的发展不仅仅是表面上
的热闹，建立良好的足球体系和良性通道这

才是最重要的。”
相比男足具有更广大的市场吸引力，女

足的发展或许更应该走“婉约”路线。“从美
国、日本等女足运动发达国家来看，在大学
中大力推广女足运动或许是更好的方法。如
果在大学里建立起良好的女足竞赛体系，就
能与职业体系有很好衔接。”从青少年到职
业运动员，校园足球起着承上启下的重要作
用。与各国优秀的女足运动员有多种交流，
孙雯越来越感觉到，校园足球的扶持最重要
的是在大学设置更多的女足队伍。“美国和
日本就是最好的例子，他们的足球人才多是
因为大学队伍本身就很强。日本有 '.支大
学女足，他们东方式的培养模式对于同样注
重教育的中国来说，尤为适用。”

本报记者 厉苒苒

上港总经理隋国扬———

关键是多出优秀人才
申花常务副总周军———

打响中超品牌吸引人
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! 孙雯如今在上海市足协负责青训这一块#图为她给小球员做示范 本报记者 周国强 摄


